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 2 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR DO INSTITUTO 3 

FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO PARANÁ, DO DIA 26 DE 4 

NOVEMBRO DE 2020 5 

 6 

Aos vinte e seis dias do mês de novembro de dois mil e vinte, às nove horas, por 7 

videoconferência, reuniu-se o Conselho Superior do Instituto Federal de Educação, Ciência 8 

e Tecnologia do Paraná, em reunião ordinária, sob a presidência do Reitor Odacir Antonio 9 

Zanatta, com a presença dos seguintes conselheiros: Ana Claudia Radis, André Dala Possa 10 

(substituto de Sônia Regina Fernandes), Camille Vieira, Cleverton Vicentinni, Conrado Lara, 11 

Dayane Gomes, Frederick Nazário, Hian Brasil, Iara Azevedo, Irineu Mario Colombo, José 12 

Barbosa Dias Junior, Marcella Baziuk, Marcelo Estevam, Marcelo Mazzetto. Marco Rizzo 13 

(substituto de Iara Aquino Henn), Mateus Das Neves Gomes, Nilton Ferreira Brandão, 14 

Patricia Teixeira, Paulo Yamamoto, Rafael Poltronieri, Rodolfo Fiorucci, Rosana Veroneze 15 

(substituta de Tais Carvalho), Sandra Ferreira, Silvana Aparecida Marcondes e Vanessa 16 

Vogt. Justificaram ausência: Antônio Alpendre da Silva, Iara Aquino Henn, Lineu Ribas, 17 

Sônia Regina Fernandes e Taís Carvalho dos Santos. Como convidados participaram: 18 

Karina Bonilaure e Amarildo Magalhães. Como Tradutores e Intérpretes de Linguagem de 19 

Sinais, participaram: Elizete Forcadell, Juliana Richter e Sarah Hilgemberg. A reunião foi 20 

secretariada por Danniel Antonietto Chagas e Simone Block Samulewski, da Secretaria dos 21 

Órgãos Colegiados. O presidente iniciou a reunião dando as boas-vindas a todos. No 22 

Expediente, item 1, “Informes Gerais”, o presidente informou as ausências justificadas. 23 

Comunicou que, dada a complexidade do tema a ser deliberado na Ordem do dia, foram 24 

convidados os servidores Karina Bonilaure, Presidente da Comissão de Acompanhamento 25 

e Controle da Propagação do Covid-19, e Amarilgo Magalhães, Pró-Reitor de Ensino do 26 

IFPR, para esclarecimentos a respeito do cenário atual e para fins de embasamento na 27 

tomada de decisão. Deste modo, invocando o art. 18 do Regimento deste Conselho 28 

Superior, colocou em apreciação suas respectivas participações. Colocou também em 29 

apreciação a votação nominal, conforme art. 32 do mesmo Regimento. Assim, pôs em 30 

votação as duas proposições, sendo aprovadas por unanimidade. Karina Bonilaure falou 31 

sobre a situação atual do Covid-19 no Estado do Paraná, sobre a preocupação com 32 

qualquer tipo de aglomeração para a realização do processo seletivo, e sobre a 33 
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preservação das vidas. Por fim, comentou que a posição da Comissão é sempre no sentido 34 

de propor estratégias de modo a proteger as pessoas e evitar suas presenças, e que essa 35 

proteção deve se estender aos candidatos para ingresso em nossa instituição. Amarildo 36 

Magalhães comentou que é presidente da Comissão de Processos Seletivos no IFPR, que 37 

o processo seletivo é regrado pela Resolução nº 54/2011, que estabelece que este será 38 

ordenado por um edital, cuja responsabilidade pela elaboração é da Pró-Reitoria de Ensino, 39 

em articulação com os Campi. Falou que as articulações são feitas através do diálogo e por 40 

meio de reunião com o Colégio de Dirigentes do IFPR.  Comentou que com a pandemia e 41 

o estado de calamidade pública, a comissão trabalhou com um cenário de incertezas, 42 

propondo uma forma de realização condizente com as condições atuais. Fez um breve 43 

histórico sobre o processo, e comentou sobre a consulta e a posição da Procuradoria 44 

Federal junto ao IFPR sobre o assunto, que afastou a possibilidade de sorteio para os 45 

cursos de nível superior, e recomendou afastar todas as outras possibilidades de ingresso 46 

na instituição, para realização de sorteio para os cursos técnicos. Mencionou que a 47 

proposta foi colocada em pauta na reunião do Colégio de Dirigentes realizada no dia 21 de 48 

outubro, tendo sido definida no dia 03 de novembro a forma de sorteio público para o 49 

ingresso nos cursos técnicos de nível médio para 2021. Comentou sobre os estudos para 50 

operacionalização do processo, e para prestar a robustez recomendada pela Procuradoria 51 

Federal, sendo necessário consolidar esta decisão, em vista de possíveis embates por meio 52 

de contestações e acesso à informação. Por fim, falou que no momento crucial da 53 

instituição, é fundamental a apreciação pelo Conselho Superior, para consolidação 54 

necessária aos avanços do processo. O conselheiro Marco Rizzo falou sobre os possíveis 55 

impactos em relação ao sorteio, sugerindo uma revisão e uma reorientação ou um debate 56 

institucional aos alunos ingressantes. Marcelo Mazzetto questionou por que não houve 57 

encaminhamento de proposta para ingresso nos cursos superiores. Vanessa Vogt 58 

questionou em relação à quantidade de vagas, se irão manter as mesmas quantidades, 59 

assim como as quantidades de espaço, visto que futuramente poderá haver um inchaço de 60 

alunos necessitando de aulas práticas. Em resposta a Marco Rizzo, Amarildo falou que 61 

independentemente da forma de ingresso, esses cuidados são sempre necessários, mas 62 

que devido à situação atual, há sim uma necessidade de uma maior mediação pedagógica. 63 

Em resposta a Marcelo Mazzetto, comentou que o ingresso para os cursos de graduação 64 

se dará pelo Enem, que poderão aguardar um pouco mais até mesmo pelo resultado do 65 
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Enem 2020, cuja previsão está para o final do mês de março de 2021. Informou que a 66 

graduação então ficará para um outro momento, podendo, em momento oportuno, ser 67 

trazida a este Conselho para deliberação. Em resposta a Vanessa Vogt, comentou que 68 

houve uma redução significativa de aproximadamente 600 vagas em todo o Estado, e falou 69 

sobre a cautela diante da situação, pelo cumprimento da missão do IFPR, pela questão da 70 

vida dos estudantes, e pelas questões orçamentárias. Hian Brasil questionou de que forma 71 

se dará o sorteio, e se manterá o sistema de cotas. Amarildo respondeu que não há como 72 

abrir mão da reserva de vagas, devido sua previsão legal, e que manterão as cotas como  73 

IFPR já vem fazendo, ou seja, de 80%, sendo 60% oriundos de escola pública, divididos 74 

em 30% para estudantes com renda per capita de até um salário mínimo e meio, e os outros 75 

30% independente de renda, e, dentro dessas duas faixas, a reserva de vagas conforme 76 

determina a lei, sendo 10% para pessoas declaradas pretas ou pardas, 5% para indígenas 77 

e 5% para pessoas portadoras de deficiência. Sem mais inscritos, o presidente agradeceu 78 

a presença dos convidados Karina Bonilaure e Amarildo Magalhães, que se retiraram da 79 

reunião. Na Ordem do dia, item 1, “Processo 23411.014289/2020-60, referente à 80 

Proposta de regulamentação da forma de ingresso nos cursos técnicos de nível 81 

médio no IFPR, no ano letivo de 2021”, o conselheiro relator Rodolfo Fiorucci apresentou 82 

parecer favorável à proposta apresentada, com sugestões e observações presentes em 83 

seu relato. Hian Brasil falou sobre as preocupações iniciais por parte dos estudantes a 84 

respeito da realização do sorteio público, mas que no contexto atual e como forma de 85 

proteção à vida, não se vê contrário à proposta. Vanessa Vogt falou sobre a preocupação 86 

com a quantidade de pessoas que estarão ingressando na instituição pelo processo seletivo. 87 

Odacir Zanatta lembrou que o orçamento da instituição é condicionado pelo número de 88 

estudantes na instituição, e falou sobre a necessidade de fortalecimento das discussões 89 

internas para que não haja prejuízo aos alunos. Sem mais manifestações, o presidente 90 

colocou a matéria em votação, sendo aprovada por unanimidade. Na “Comunicação dos 91 

Conselheiros”, Hian Brasil comunicou que no dia 07 de novembro ocorreu a transição da 92 

presidência do CEEIFPR, passando sua gestão para a estudante Paula Vital, do Campus 93 

Assis Chateaubriand. Nilton Brandão comentou sobre as preocupações e as articulações 94 

da Diretoria do Sindiedutec em relação à Portaria 983/2020 do MEC. Patricia Teixeira 95 

comentou que, embora na pauta da próxima reunião deste Conselho, a ser realizada no dia 96 

10 de dezembro, conste um item a respeito das normas de afastamento integral no Brasil 97 
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e no Exterior, ainda resta uma lacuna, visto que em 2020 não houve edital, principalmente 98 

para qualificação dos técnicos administrativos em educação. Comentou que, diante disso, 99 

enviou e-mail ao Reitor questionando quando o edital será publicado, bem como por que 100 

as carreiras de técnicos e docentes estão colocadas como equivalentes, sendo que são 101 

distintas, e informou que ainda não obteve retorno. Conrado Lara solicitou esclarecimentos 102 

ao conselheiro Hian Brasil, de que forma tem sido feita a escolha dos candidatos ao 103 

Conselho dos Estudantes, visto que muitos estudantes não tiveram oportunidade de 104 

participar, ou não tinham conhecimento do CEEIFPR. Odacir Zanatta comentou que nesse 105 

momento não cabe resposta a esse questionamento, visto que compete a cada conselheiro 106 

uma comunicação com duração de até 3 minutos, que não há concessão de direito de 107 

resposta, e que essa comunicação poderá ser feita entre os estudantes. Vanessa Vogt falou 108 

sobre o encerramento dos trabalhos da Comissão para Avaliação das APNPs. Marco Rizzo 109 

falou sobre a necessidade de debate em relação à Portaria 983/2020, bem como sobre a 110 

PEC 32/2020 e a reforma administrativa. Odacir Zanatta comentou que, em relação à 111 

Portaria 983, o Conif solicitou sua revogação e se colocou a disposição para discutir os 112 

ajustes necessários, para garantia do que preconiza a lei de criação dos Institutos Federais. 113 

Em relação aos questionamentos da conselheira Patricia Teixeira, informou que teve 114 

acesso ao e-mail, que encaminhou à Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas, que é a instância 115 

mais recomendada para a avaliação, e que em breve receberá a resposta. Em relação à 116 

fala do conselheiro Conrado Lara, comentou que o assunto é de interesse da instituição, 117 

pois diz respeito a um processo democrático dentro da instituição, e que no momento 118 

adequado, em uma reunião ou até mesmo por e-mail, o Conselheiro Hian poderá 119 

apresentar sua resposta. Por fim, falou sobre a inauguração de 5 laboratórios no Campus 120 

Curitiba, e sobre os agendamentos via videoconferência para inauguração de outros 121 

espaços no IFPR. Finalizada a pauta e sem mais informes, o presidente agradeceu a 122 

presença de todos e declarou encerrada a reunião às dez horas e trinta e dois minutos, da 123 

qual eu, Simone Block Samulewski, da Secretaria dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente 124 

Ata, que depois de aprovada será assinada pelo presidente e demais presentes. 125 

 126 

Odacir Zanatta 127 

Ana Claudia Radis 128 

André Dala Possa (substituto de Sônia Regina Fernandes) 129 
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Camille Vieira 130 

Cleverton Vicentinni 131 

Conrado Lara 132 

Dayane Gomes 133 

Frederick Nazário 134 

Hian Brasil 135 

Iara Azevedo 136 

Irineu Mario Colombo 137 

José Barbosa Dias Junior 138 

Marcella Baziuk 139 

Marcelo Estevam 140 

Marcelo Mazzetto 141 

Marco Rizzo (substituto de Iara Aquino Henn) 142 

Mateus Das Neves Gomes 143 

Nilton Ferreira Brandão 144 

Patricia Teixeira 145 

Paulo Yamamoto 146 

Rafael Poltronieri 147 

Rodolfo Fiorucci 148 

Rosana Veroneze (substituta de Tais Carvalho) 149 

Sandra Ferreira 150 

Silvana Aparecida Marcondes 151 

Vanessa Vogt 152 


